
Forum: Oberstufen‐Entwicklung 
 
Die letzten beiden Jahre haben einschneidende Veränderung in Form und Inhalt unseres 
Unterrichtens verlangt. Wie sind wir damit umgegangen? Welche Konsequenzen ergeben 
sich weiterhin für uns? Wie können wir den gegenwärtigen und zukünftigen 
Herausforderungen begegnen? Wie sehen wir die jugendlichen Menschen sich heute 
entwickeln? Entwickeln wir uns mit ihnen? Wir verstehen Pädagogik als einen Weg zum 
Menschen und zum Menschsein. Was werden wir brauchen um diesen Weg angemessen 
gehen zu können? Können wir darin Synergien entwickeln, klare und stimmige Bilder unserer 
Arbeit entwerfen, diese vermitteln und sie auch bestmöglich realisieren? 
Wir wollen unsere Fragen und Antworten zusammentragen und ein gemeinsames Bild trotz 
aller reichen Unterschiede voneinander und füreinander gewinnen. 


